

明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成

けいじょうかわあそび

令和6年10月号
啓成公民館

鳥取県米子市博労町4丁目364
TEL 33-9075
Fax 33-9083
E-mail keijyoh@chukai.ne.jp



明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成

啓成公民館祭 KEIJO PUBLIC HALL FESTIVAL

とき: 10月27日(日)
午後9時30分 開催!

ところ: 啓成公民館

ポテ 焼き鳥 たこ 焼酎
でこまん 焼酎 焼酎 焼酎
美味しものたくさん★

★わしくは、全戸配布「公民館祭パンフレット」をご覧ください。

【主催】啓成公民館運営協議会 文化部・啓成地区自治連合会

館外ステージ

東保育園
啓成小学校 鼓隊クラブ
米子東高等学校 弦楽部
などなど 出演・イベント多数

館内展示

啓成地区在住の皆さんの力作展示
お抹茶席
似顔絵コーナー
啓成 Kids 塗り絵
その他にも展示多数★

休館日のお知らせ

10月7日(月)
地区運動会の振替休館日

10月28日(月)
公民館祭の振替休館日



公民館は使用できますので、あらかじめ鍵を受け取りに公民館窓口にお越しください

募集

啓成地区皆さまの人権標語・公民館祭出展作品を募集しています。

募集要項は公民館窓口・公民館 HP に掲載しています。皆さまからのご応募お待ちしております★★

啓成地区スポーツ大会

啓成地区ボッチャ大会

とき: 11月10日(日) 午前 9時～

ところ: 啓成小学校体育館

申込み: 各自治会の体育部員または啓成公民館
(☎33-9075)へお申し込みください
※締め切り: 10月24日(木)

- ・ 年齢・性別は問いません!
- ・ 3名1チーム、自治会またはブロック単位でチームを作ってお申し込みください
- ※ チームを組むのが難しい場合は、個人でのお申し込みもOKです(当日チームを組みます)

啓成地区ソフトバレーボール大会

とき: 11月24日(日) 午前 9時～

ところ: 啓成小学校体育館

申込み: 各自治会の体育部員または啓成公民館
(☎33-9075)へお申し込みください
※締め切り: 11月8日(金)

代表者会議: 11月18日(月)19:00～

- ・ 1チーム4名 (補欠2名以内の合計6名以内で構成) 自治会単位を原則としますが、他の自治会との連合でもOK
- ・ 1チームで、出場できる60歳未満の男性は2人まで
- ・ 1自治会で複数チームの出場もできます

【よもやま話】

去る9月8日(日)の夜より、司馬遼太郎原作『坂の上の雲』のNHKドラマ放送が始まりました。15年ぶりの再放送です。初回のテーマは「少年の国」。明治維新の年、四国愛媛を舞台にこの話は始まりです。主人公は、3人。当時、10歳だった秋山好古(日本初の騎兵軍を組織し、日露戦争時に世界最強の「サツク騎兵団」を破ります。後に陸軍大将)。そしてこの年生まれた、弟の真之。彼は、やはり世界最強と云われた有名なバルチック艦隊を作戦参謀長として撃滅します。この2人がいなければ、日露戦争は違う結果となっていたでしょう。そして、今一人の主人公は、正岡子規(短歌・俳句に新風を吹き込んだ文豪)。「少年の国」は、これら3人の少年時代というより、作者・司馬は「生まれたばかりの日本の少年時代」という思いが強かったようです。本日の主人公は、日本というわけです。初めて国民という意識を持ち始めた私たちの祖先。その幼き国が、古豪の強国ロシアに挑む。青年期を迎え、燃え上がるような当時の日本(思えば、この頃が絶頂期だったかと。やがて、あの太平洋戦争へと突き進むこととなります)。それにしてもすごい国です、日本という国は。ある調査によると、「龍馬がめく」を押さえてこの作品が一番人気とか。天高く駆け上がっていく若き日本の姿が、約半年に亘って繰り広げられています。様々な視点や思いで、ご覧いただければ幸いです。

保健師の出張！
なんでも健康相談

日時： 10月27日(日)
午後11時～午後3時
場所： 啓成公民館

月1回、公民館で開催しています。
赤ちゃんから大人の方まで、どなたでも！

- ・ 赤ちゃんの体重測定
- ・ 血圧測定や体脂肪測定
- ・ 健康のことで聞いてみたいなど

* 健診結果や血液検査の結果等がありましたら、ご持参ください。

10月は公民館祭に伺います！
栄養士による栄養相談も行います！



米子市健康対策課(啓成地区担当保健師 生垣)23-5454

がくゆう会 第6回【歴史講座】

米子市埋蔵文化財センター館長 下高 瑞哉 氏を講師にお迎えし、9月5日(木)にがくゆう会第6回【歴史講座】を開講しました。受講者アンケートでは、「啓成地区の歴史を楽しく聞かせていただき、とても素晴らしかった」「すごく広大な畑の跡に驚きました。土器など遺物を間近に見られて興味深く面白かった」など、とても興味深く楽しい講座となり、「もっと聞きたい」「2～3回と継続して聞きたい」との声も多数ありました。米子市埋蔵文化財センターから、啓成公民館祭で遺跡等の展示がありますので、ぜひご覧ください。



遺跡の展示もありました



【学習講座】楽しい新聞講座

新日本海新聞社の職員さんを講師にお迎えし、9月9日(月)に【学習講座】楽しい新聞講座を開催しました。16名の方にご参加いただき、新聞が手元に届くまでの行程を学んだり、新聞でエコバックを作ったりしました。多様な内容で、タイトルのお通り、最後まで楽しく講座を進めていただきました。



【学習講座】レザー細工

宇治田 朋子 氏を講師にお迎えし、8月26日(月)に【学習講座】レザー細工を開催しました。参加者16名がそれぞれ可愛いバックチャームとキーホルダーを完成させました。先生が沢山の種類のパーツを準備していただき、楽しみながら自分だけの作品が出来上がりました。時間の合間には、希望者は「ペーパークラフトのしおり」も作らせていただき、楽しい時間を過ごしました。



敬老会 5年ぶりに開催されました

9月8日(日)に啓成地区社会福祉協議会主催の啓成地区の敬老会を開催しました。

久しぶりの式典でしたが、約170名の該当者の皆さんにご出席いただきました。

演芸の部では、東保育園の園児さん、芳扇会さん、淀江さんこ節保存会さんに演技を披露していただきました。



芳扇会 様



淀江さんこ節保存会 様

寄贈御礼

米子工業高等学校・建設科の生徒さんが制作したゴミストッカーを、朝日町1区自治会へ設置していただきました。地区の皆さん大変喜ばれています。ありがとうございました！



10 月 行事予定表

人間が
大事にされあう風を
啓成地区に
啓成地区人権・同和教育推進協議会

1	火	
2	水	
3	木	
4	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
5	土	運動会前日準備 13:00~
6	日	地区運動会 8:45~
7	月	地区運動会振替休館日
8	火	
9	水	小地域懇談会(中央隣保館にて) 14:00~
10	木	
11	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	高校生あいさつ・交通マナー運動 (JR博労町駅他) 7:40~
16	水	さくらんぼサークル 10:00~
17	木	
18	金	学習講座 「み~んなおいで どうぶつ ^{もり} の杜へ」 13:30~ ふらっと体操(リモート) 10:30~
19	土	
20	日	
21	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~
22	火	
23	水	
24	木	公民館祭作品搬入
25	金	自治連合会定例会 11:00~
26	土	公民館祭前日準備 13:00~
27	日	公民館祭 9:30~
28	月	公民館祭振替休館日
29	火	
30	水	
31	木	

 「さくらんぼサークル」 

東保育園
10月 2日(水)10時
啓成公民館
10月16日(水)10時
◎お楽しみ会

【対象者】未就園児と保護者の方
【参加希望・お問合せ先】
子育て広場支援センター(☎22-4170)

学習講座

【館外学習】新！国史跡「尾高城跡」
と き：11月1日(金) 8:50集合
9:00~15:30頃
講 師：米子市文化振興課 中原 斉 氏
参加費：2,700円
(お食事代・林檎代・バス代込み)
定 員：40名
申込み：啓成公民館 ☎33-9075
申込受付：10月1日(火)午前9時~10月22日(火)
※定員になり次第締切ります。
※参加費を添えてお申し込みください

行程

啓成公民館(座学)~尾高城跡~豪田湯院「神の湯亭」
~テラスザダイゼン~りんご狩り体験~啓成公民館

がくゆう会 第8回【国際理解講座】

『"当たり前"からの解放
~海外で生活し世界約50ヶ国を訪れて分かったこと~』
と き：11月18日(月)
午後1時30分~3時
ところ：啓成公民館 2階 集会室
講 師：元 南部町地域おこし協力隊
今田 智子 氏

講座のテーマ

鳥取県移住者インタビューの中で「鳥取を離れたからこそ分かること、違う場所に身を置いたからこそ見えた故郷鳥取の良さ」と語られる講師さんは、旅行好きで海外約50カ国を旅してこられました。様々な国の方々と接し、暮らしや考え方に触れ、Uターンを決意されたとのこと。ご講演から、「故郷を知る」ということに触れましょう。

高校生あいさつ・交通マナー運動

と き：10月15日(火) 7時40分~8時05分
ところ：JR富士見町駅・JR博労町駅
米子工業高等学校(昇降口)
【主催】啓成公民館運営協議会 青少年育成部

『私のグルメ』(自治会リレー記事)

東福原1丁目自治会 秋田 治美

今回、グルメについての原稿を書くことになり、ふと脳裏に浮かんだのは、生前に嫁ぎ先の母が作ってくれた中華丼です。中華丼を作るときは、いつもイカを買ってきて、手際よくさばいて使っていました。

私は、若い頃にイカ釣りを体験したことがあります。釣ったばかりのイカを刺身にしていただいたのですが、身は透明でとても甘かったことを覚えています。母の作ってくれた中華丼には、釣りたてほどではないのですが、新鮮なイカが入っていました。火の通し加減も絶妙で、食材の味が引き立っていました。

食材の味が生きるような料理...それが、私にとってのグルメなのかな~と今の私は思います。あの味を思い出し、作ってみようと思います。

高校生、先生体験事業

9月9日(月)～11日(水)の3日間、市内6校の高校生、約70名が先生体験に参加し、各クラスに分かれて、子ども達と一緒に活動しました。子ども達分かるまで丁寧に関わろうとする姿や、芝生の上で子ども達とカー杯遊ぶ姿に、わたしたちもたくさんの元気をもらいました。きっと将来の夢につながる3日間になったことと思います。

『小学校の時には気付けなかった発見ができて、とてもよい体験になりました。先生の工夫とか大変さとかもっともっと知りたいと思いました。先生になるための勉強のモチベーションがアップしました。』(高校生の振り返りより)



人権教育参観日を開催します！

10月18日(金)に、「人権教育参観日」を予定しています。人権教育は、人権問題に対する正しい認識と理解を深め、差別を許さない実践力を養うことを目標に行っています。13時45分から公開学習、学習終了後には、不登校対応についての講演も予定しています。ご都合がつかれましたら、ぜひ、お出かけください。

生徒会役員選挙

9月13日(金)に生徒会役員選挙が行われました。立会演説会では立候補した生徒たちが、それぞれ自分の言葉で、今後の東山中学校をどうしていくかを語ってくれました。投票では、米子市に投票箱をお借りして本当の選挙と同じ形で行い、生徒たちは真剣な面持ちで投票をおこないました。3年生が中心となって引っ張ってきた生徒会活動も、1・2年生主体の活動へバトンタッチされていきます。

修学旅行

3年生の修学旅行を9月18日・19日・20日に2泊3日を実施します。今年も京都方面を中心に班別でテーマを決め、計画を立てて行動・学習します。京都の魅力をたくさん見つけ、歴史や文化財に触れてほしいと思っています。3日目はUSJに行く予定になっています。

西部地区秋季総体(新人戦)及び西部地区駅伝競走大会

10月4日(金)、5日(土)に西部地区秋季総体が開催されます。新チームになり、1、2年生が中心となった最初の大会です。最初の大会となります。持てる力を精一杯発揮してほしいです。また10月16日(水)に西部地区駅伝競走大会が東山陸上競技場で開催されます。11月12日(火)に行われる県大会出場を目指して練習に励んでいます。今年も男女アベック出場を目指しています。

吹奏楽部は、9月23日(月・祝)に開催される、鳥取県マーチングコンテストに出場します。また、10月14日(月・祝)に米子市公会堂で定期演奏会を開催します。14:30～開演で入場無料となっております。

私と啓成地区との関係は、昭和53年に現在の地に住居を構えたことが始まりでした。生まれ育ったのは米子市加茂町二丁目です。就將小学校・湊山中学校(旧・米子三中)の出身なので啓成地区にはほとんど縁がなかったのです。た田神社の祭礼とか、買物で米子高島屋・やよいの利用とか、何かのイベントで米子市公会堂に出掛けて行くことぐらいでした。特別な小学校時代の思い出として、私は秋の勝田社のお祭りの日のことを覚えておきます。この日は米子市内の小学校は半日(半ドン)で終わりに、家に帰ると新しい下駄を買ってもらったの思い出です。当時は祭りに行くと、目散りやお祭りのお店がたくさん出ています。博労町一丁目(今無き)「すずや書店」のあたりから人が列をつくって、大変な賑わいでした。

啓成地区と私

博労町二丁目

中村

吉範

啓成・思い出話

(19)

あれから約70年。今でも鮮明に覚えている私の大切な思い出です。あの頃から時代も大きく変わりました。地方の過疎化や核家族化がどんどん進み、中心市街地も大きく変貌を遂げました。今は昔の面影が残っていないところも随分増えて、とても残念に思っています。私は会社勤めを67歳まで続けていたため、自治会とのかかわりもほとんどありませんでした。しかし平成23年頃より何か地域の中で活動をしたと思い始めました。博二自治会のリサイクル推進員の話があり受け付けることにいたしました。『明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成』のローガンが、私は大好きです。平成29年からは自治会長の大任を拝命し、浅学無才に鞭を打って、少しでも地域の皆様のお役に立てるところです。

